

EL LLAMADO DE LA MINISTRA DE MINERÍA, AURORA WILLIAMS, EN EXPONOR 2024:

Chile tiene el desafío de seguir incorporando tecnología, para que llegue a todos los actores

La secretaria de Estado destacó el fuerte posicionamiento del país en esta materia, y los retos que presenta su rol clave en la provisión de minerales críticos para la transición energética global.

JAVIERA GAETE

Dos elementos clave para el desarrollo de la industria minera chilena y mundial fueron protagonistas en la reciente edición de Exponor 2024: la innovación y la tecnología.

La ministra de Minería, Aurora Williams, destacó ambos aspectos en varias intervenciones que realizó durante el desarrollo del evento en Antofagasta, compartiendo su visión sobre los progresos y desafíos que enfrenta la industria.

"Chile es el principal productor de cobre del mundo, por lo tanto, esta instancia se transforma en una vitrina para mostrar los avances que tiene la minería chilena, particularmente, en el ámbito de la tecnología", expresó la secretaria de Estado respecto a la feria internacional.

Además, enfatizó que precisamente el mayor reto del sector "es la incorporación de más tecnologías, ya que si bien se han dado pasos relevantes, aún falta para que todos los actores se sumen a su uso. Las grandes empresas han dado pasos importantes en esta materia, pero necesitamos que la mediana y pequeña minería también puedan acceder a innovaciones que permitan mejorar sus procesos productivos".

Valor compartido

Williams fue enfática en que "la minería se está transformando, eso es evidente. Todos y todas sabemos que este sector tiene un gran desafío, que es proveer los minerales críticos para el mundo, como el cobre o el litio, para hacer frente a la crisis climática. Sin embargo, el desarrollo de esta industria debe ir aparejado de una minería más sostenible, más inclusiva, más diversa, con un mejor relacionamiento con los territorios".

Sobre esto último, recalcó la necesidad de crear "valor compartido, contratar a los proveedores del territorio, al empleo local. Pero no pensemos solo en las pymes, también pensemos en aquellos proveedores que son capaces de desarrollarse bajo el alero de la industria minera y también de la industria energética. Esto permitirá algo muy im-

portante, que es disminuir la fricción social", dijo.

"Un ejemplo de que cuando todos nos ponemos de acuerdo logramos buenos resultados, es la Ley de *Royalty* aprobada en el Congreso de la República, con la disposición de la industria, de nuestro Gobierno y de los parlamentarios en las comisiones respectivas", enfatizó.

Historia que mira al futuro

Una reflexión que compartió la autoridad fue que "nuestra minería, especialmente la minería de cobre, tiene más de 120 años", por lo que enfrenta retos fundamentales como la "incorporación de tecnologías, la mejora de procesos".

La ministra recordó que Chuquibambilla cumplió 109 años de existencia y —advirtió— "todavía proyectamos esa faena por 50 años más. Imaginemos el desafío que eso significa. Quizás vemos esto con mucha normalidad, pero proyectar la faena a rajo abierto más grande del mundo, transformarla en una minería subterránea y proyectarnos 50 años más, habla de la capacidad y el talento que tienen nuestros profesionales".

Una tarea difícil entonces, observó, será "enfrentar los costos, las menores leyes, pero

también explorar en busca de nuevas oportunidades para la industria minera y, naturalmente, para el litio".

"Nosotros proyectamos en los próximos años duplicar la producción de litio actual y eso es una proyección realista, no estamos hablando de un sueño, estamos haciendo diversas acciones que nos permitan efectivamente duplicar la producción de litio en los próximos años", cerró.

Presencia femenina en la industria

La titular de Minería participó en varias actividades en la Exponor, algunas de las cuales estaban enfocadas en la inclusión femenina en la industria minera. Aurora Williams subrayó que estas instancias son cruciales para cerrar las brechas de género y promover la igualdad del sector. Puso especial hincapié en la creación de la mesa de proveedoras mineras que lanzó la Asociación de Proveedores de la Minería (Aprimin), que busca aumentar la visibilidad a sus trabajos, así como incrementar la contratación en el área.



"Estamos haciendo diversas acciones que nos permitan efectivamente duplicar la producción de litio en los próximos años".